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Каждой животноводческой 
ферме—красный уголок

Животное ОД Ч Е С К И Е 
фермы колхоза им. Сверд
лова, Богдановичского рай

она, расположены в бригадах, на 
8—15 километров отдаленных от 
центральной усадьбы. Фермы 
крупные, размещены они в 
больших помещениях, имеют кор
мокухни, комнатки для приемки 
молока. Только нет на фермах 
помещений, где могли бы доярки 
отдохнуть в свободное от работы 
время, почитать, послушать радио, 
собраться для интересной бесе
ды. Там же, где принимают моло
ко, собираются доярки посуда
чить, поспорить, просто «побол
таться», Они мешают приемщи
це молока, без пользы, скучно 
проводят свое свободное время.

А между тем, в колхозе имени 
Свердлова крупная комсомоль
ская организация, которая в си
лах добиться у правления колхо
за выделения помещений для 
красных уголков, в состоянии 
своими руками оборудовать, офор
мить их. Только безинициатив- 
ностью комсомольцев, недооцен
кой ими важного, большого дела 
можно объяснить отсутствие на 
отдаленных фермах колхоза 
красных уголков.

Байновским комсомольцам, а 
также комсомольцам других кол
хозов, где фермы не имеют крас
ных уголков, надо бы взять при
мер с молодых колхозников сель
хозартелей «Искра», Арамильско- 
го района, и имени Энгельса, 
Краснополянского района.

В колхозе имени Энгельса о 
создании на фермах красных 
уголков заговорили на комсо
мольском собрании. Единодушно 
решили своими силами оборудо
вать помещение, составить план 
работы, включив в него разнооб
разные мероприятия, назначить 
ответственных за выполнение 
каждого пункта плана, привлечь 
к работе уголка как можно боль
ше молодежи. Ответственными 
назначили комсомольцев—работни
ков ферм. Доярки Нина Панова, 
Женя Пелевина и Нина Замира
лова уже занялись организацией 
красного уголка на МТФ.

Светло, уютно в красном угол
ке животноводческой фермы кол
хоза «Искра», Арамильского райо-[ 
на. Стены и мебель покрашены 
масляной краской, на тумбочке 
стоит новенький приемник с про
игрывателем для грампластинок, 
на столе — газеты, журналы, 
шашки, шахматы. Сюда с боль
шим желанием приходят колхоз
ники — работники ферм. Ответ
ственная за работу красного 
уголка комсомолка Ида Кокори
на организует здесь читки книг 

и газет, беседы, лекции и другие 
интересные, полезные мероприя
тия.

Красный уголок необходим каж
дой животноводческой ферме, 
особенно если она отдалена от 
центральной усадьбы колхоза. И 
необходим не только как место 
отдыха. Красный уголок должен 
быть центром культурной работы 
среди тружеников колхозного жи
вотноводства, центром пропаган
ды зоотехнических знаний. Надо, 
чтобы диаграммы роста поголовья 
скота, надоя, жирности молока, 
наглядные показатели работы 
доярок, их социалистические обя
зательства, красочные плакаты не
пременно вывешивались бы в 
красном уголке, чтобы здесь же 
колхозники могли найти специ
альную литературу, вырезки из 
газет и журналов, рассказываю
щие об опыте передовиков-жи
вотноводов. Здесь же, в красном 
уголке, удобно будет проводить 
занятия зооветеринарной школы, 
встречи с лучшими, опытнейшими 
работниками ферм соседних кол
хозов, беседы, лекции.

Если работа в красном уголке 
будет построена таким образом, 
она принесет большую, ощути
мую помощь колхозу в выполне
нии постановления сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Хозяевами, застрельщиками про
ведения интересных, полезных 
мероприятий в красных уголках 
ферм, а где еще нет уголков — 
инициаторами по их созданию 
должны выступить сельские ком
сомольцы. Решительно и настой
чиво комсомольцам слтдует тре
бовать от правлений колхозов вы
деления помещений и необходи
мого оборудования для красных 
уголков. Надо позаботиться и о 
создании деятельного актива 
красного уголка, вовлечь в него 
лучших работников, специали
стов животноводства.

Серьезно поможет работе акти
ва красного уголка связь с клу
бом, библиотекой, избой-чи
тальней. Имея большой опыт 
культурно-просветительной рабо
ты, заведующий клубом, библио- | 
текой или избач могут поделиться ; 
СВОИМ ОПЫТОМ, ПОМОЧЬ КОМСОМОЛЬ- I 
цам организовать при красном I 
уголке библиотечку-передвижку, I 
подготовить и провести читатель-: 
скую конференцию по хорошей 
книге, создать кружки самодея
тельности, любителей шахматной 
игры и другое.

Каждой животноводческой фер
ме — красный уголок. Эту задачу 
в ближайший срок должны ре
шить сельские комсомольцы.

В гостях
у Деда-Мороза

В хорошей игре, 
как в сказке. Можно 
вообразить нарисо
ванные на стенах де
корации настоящим 
лесом, а своих прия
телей, разгуливаю
щих по залу, — от
важными путешест
венниками, пробираю
щимися сквозь не
проходимую чащу. 
Мало ли что приду
маешь, если захо
чешь!

... Мальчики и де
вочки, одетые в но
вые, праздничные ко
стюмы, взявшись за 
руки, длинной пестрой 
лентой перемещаются 
по большому фойе 
Свердловского Дома 
культуры железнодо
рожников имени Ан
дреева. Впрочем, 
школьники вовсе не 
идут по залу. Это, не 
торопясь, движется их 
шумный «поезд», ко
торый, спустившись со 
второго этажа, сей
час «подъедет» к 
елке.

А елка и впрямь 
сказочная1! Сколько 

на ней всевозможных игрушек, се
ребряных бус, золотого искряще
гося «дождя»! Она весело подми
гивает ребятам множеством разно
цветных огней, как будто просит: 
«Ну-ка, посмотрите еще раз. 
Правда, я очень красивая!»...

«Пассажиры» не успели еще 
как следует разглядеть лесную 
красавицу, а затейник Анжелика 
Горбунова, студентка И курса 
Свердловского педагогического 
института, не дает им задер
живаться на одном месте.-

— Сейчас, мальчики и девочки, 
мы проведем с вами игру «А ко
локольчик здесь!»..,-

Потом школьников ждет весе
лая интермедия «Любимые герои 
сказок». На сцене перед ними 
удачливый Емеля, поймавший 
волшебную щуку, добрый Дед- 
Мороз, в гости к которому при
шли ребята, и остроухие зайча
та. Появляются Царевич на сером 
волке, Серебряное копытце, Ца

Огни новогодней елки
В каждой школе г. Березов

ского в дни зимних каникул 
вспыхнули огни праздничных но
вогодних елок. Но, пожалуй, боль
ше всего оказалось желающих по
бывать в районвом Доме культу
ры имени с. М, Кирова, чья елка 
получила особенно хороший от
зыв ребят.

Первыми на новогоднем балу 
побывали учащиеся старших 
классов, а утром следующего дня

ревна-лягушка. Важно отплясыва
ют толстые коты с гуслями, на чью 
музыку прибежали даже малень
кие глупые мышата, и зал, не 
утерпев, тоже начинает притоп
тывать в такт веселой музыке.

С интересом смотрятся венгер
ский, польский, китайский тан
цы. Все «артисты», занятые в 
интермедии, — участники художе
ственной самодеятельности дет
ского сектора Дома культуры, 
учащиеся 1, 2, 3, 14 железно
дорожных, 40, 104 и других школ 
Свердловска.

Кончается представление, и 
ребята снова у елки. Здесь вме
сте с ними Дед-Мороз и Снегу
рочка. Маосовику-затейнику 
помогают ученицы 11 класса пер
вой железнодорожной школы. 
Снова звучат музыка, песни, сча
стливый детский смех...

За время каникул елку в Доме 
культуры посетит 21 тысяча 
школьников.

сюда собрались самые малень
кие. Детвора с большим вниманием 
слушала русские народные сказ
ки, которые рассказывала из
вестная уральская сказительни
ца Е. Клюшникова.

За время каникул на елке в До
ме культуры побывает более тыся
чи учеников школ г. Березовского.

Г. ДОЗОРОВ.

8 дни каникул
1. ЭТО СДЕЛАНО 

ДЛЯ РЕБЯТ
Радостно проводят Зимине ка

никулы асбестовские школьники. 
На городской площади установ
лена нарядно убранная елка. В 
парке культуры и отдыха для 
детей сооружена катушка.

Во всех школах, детсадах, дет
доме, в клубах, красных уголках 
и на предприятиях состоялись 
детские утренники, бал-маскарады,- 

Особенно оживленно в эти дни 
в клубе пионеров. К новогодним 
торжествам члены кружков клуба 
подготовили большой празднич
ный концерт самодеятельности. В 
оставшиеся дни каникул круж
ковцы клуба совершат туристский 
поход в подсобное хозяйство ОРСа 
треста Союзасбест, примут уча
стие в читательской конферен
ции по книге Прилежаевой «С 
тобой, товарищи».

Много интересных мероприя
тий намечено провести в дни ка
никул во второй средней школе. 
Здесь состоятся читательская 
конференция по книге «Четвер
тая высота», тематические от
рядные сборы. Пионеры отряда 
№ 12 решили провести сбор на 
тему «Сказки и загадки».. Уча
щиеся пятых классов оргаиизуюг 
изготовление для школы наглядных 
пособий, готовятся к задуманной 
интересной игре в лесу.

Большая группа школьников по
бывает на экскурсии в городе 
Свердловске. Ребята посетят Дво
рец пионеров, театры и музеи.

Учащиеся 8—10 классов совер
шат экскурсию на новомеханч- 
ческий и кирпичный заводы.

2. К ПИОНЕРАМ ГОРОДА
Крепкая дружба завязалась 

между пионерами Асбестовской 
семилегней школы № 1 и уча- 
щим-ися Большедеревенской шко
лы подшефного Белоярского райо
на. В дни ка-никул сельские 
школьники приехали в гости к 
своим городским друзьям.

На состоявшейся на другой 
день торжественной линейке го
сти и учащиеся первой семмлет- 
ней школы обменялись подарками. 
Сельские пионеры подарили асбе- 
стовца-м гербарии злако-вых куль
тур и многолетних трав, коллек
ции семян. Пионеры Асбеста пре
поднесли своим сельским друзьям 
партию шашек, альбомы, домино, 
кегли, краски и карандаши для 
рисования, письменный прибор.

Много времени посвятили гости 
знакомству с городом. Они побы
вали на заводе асботехнических 
изделий, в городском геологи
ческом музее, в клубе пионеров 
и на стройках города.

Вечером гости приняли участие 
в состоявшемся в школе бал- 
маскараде. Им были вручены но
вогодние подарки.

В. КУНЩИКОВч

* ■» *
Заведующий орготделом

новаций, там большинство 
шек участвуют в них.

Редакция обратилась к 
культурным работникам с 
начался кросс?»

не КРОСС ГЭ
Лыжные кроссы с каждым годом приоб

ретают все большую популярность. Увели
чивается количество участников, улучшают
ся их результаты. Где комсомольские и 
физкультурные организации по-серьезному 
занимаются подготовкой кроссовых сорев-

юношей и

некоторым 
вопросом:

дорожного

деву

физ- 
«Как

сове-
та «Локомотив» тов Сергеев рассказал:

— Активное участие во всесоюзном крос
се принимают комсомольцы Нижне-Тагиль
ского отделения Свердловской железной 
дороги. Здесь уже 210 человек побывали 
на кросс- вых дистанциях. Активисты физ
культуры депо, станций организовали

ежедневное дежурство судей на стартах, ре
гулярные тренировки с начинающими лыж
никами.

Большую работу с молодежью станции 
«Смычка» провела инструктор-обществен
ник Раиса Тебенькова. Она вовлекла в
лыжные секции почти всех юношей и 
шек, работающих на станции.

Заслуженный мастер спорта тов. 
ностаева сообщила:

— В каждом цехе Уралмашзавода

деву-

Гор-

орга-
низовано до десятка «пятерок». Элю своеоб
разные команды, в которые вовлечены на
чинающее лыжники. К «пятерке» прикреп
лен опытный спортсмен, который регуляр
но занимается со своими подшефными, пе
релает им свой опыт, проводит беседы по 
теории лыжного спорта. После грех—четы-

рех тренировок юноши и девушки выхо
дят на дистанцию лыжного кросса.

Такая подготовка дает неплохие резуль
таты. В первый день кросса из ста уча
стников почти все уложились в нормы ком
плекса ГТО, защитили спортивные разряды.

На заводе улучшилась наглядная агита
ция. Вывешены лозунги и плакаты, в це
хах и отделах созданы уголки физкультур
ника.

* Л О

В большинстве же городов и районов об
ласти с проведением соревнований медлят, 
считая, что время еще не ушло и что мож
но будет наверстать упущенное. Это в корне 
неправильное мнение.

Мало что сделали для организованного 
проведения кросса на свердловских заво
дах: ВИЗе, «Уралэлектроаппарате», Урал- 
химмаше. А в Красноуфимске, Камышло
ве, Верхней Пышме, многих других горо
дах и районах области на дистанциях крос
са не побывало еще ни одного лыжника. 
Это—серьезный недостаток.

Комсомольским организациям надо сде
лать все для того, чтобы каждый юноша и 
девушка стали участниками всесоюзного 
кросса.



КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

Наша
! У комсомольского бюро фа
культета много дел. Бороться за 
Прочные и глубокие знания сту
дентов, вести с «ими индиви
дуальную работу, воспитывать в 
них качества специалиста-об
щественника — задача комсо
мольской организации. Бюро 
ВЛКСМ факультета справился с 
ней только в том случае, если 
оно будет опираться в своей по
вседневной работе на актив. Вот 
почему мы заботимся прежде 
всего о росте и воспитании акти
вистов, используем для этого раз
личные формы и методы. Мне хо
чется рассказать об одной из та
ких форм — об индивидуальной 
работе с активистами, о помо
щи им.

Кажется, совсем недавно пришла 
ва первый курс педиатрического 
факультета скромная, незаметная 
девушка Лилия Лукьянова. Она 
ничем не отличалась от своих 
подруг, только, может быть, у нее 
было побольше инициативы, тру
долюбия и чуткости к товарищам. 
Лиля сама предложила работать 
пионервожатой в школе.

Нелегко было первое время. 
Девушка никак не могла заинте
ресовать ребят. Когда она прово
дила с ними беседу, многие не 
слушали, нарушали дисциплину. 
Тогда на помощь к ней пришла 
Галина Степанова, которая от
вечала в то время за шефский 
сектор (в частности, за пионер
скую работу) в факультетском 
бюро ВЛКСМ. Галина подолгу 
беседовала с комсомолкой, пере
давала опыт пионерской работы, 
обобщенный на заседании бюро. 
Девушки вместе подготовили от
рядный сбор.

Помогая Лукьяновой, Галина 
заметила у нее хорошую черту— 
умение подойти к человеку. На 
втором курсе Лиле предложили 
быть агитатором на избиратель
ном участке. К новому поручению 
девушка отнеслась с такой же 
любоввю. Она отлично училась и 
была лучшим агитатором. В этом 
году активную комсомолку избра
ли членом факультетского бюро 
ВЛКСМ.

Пример роста Лукьяновой, как 
комсомольского активиста, типи
чен. Таким же несмелым, застен
чивым пареньком пришел в ин
ститут Виктор Фомин. Товарищи 
приняли его в комсомол, утвер
дили агитатором в группе. Не 
все, конечно, ладилось на первых 
порах Однажды Эфа Килина, от
ветственная за политико-воспита
тельную работу, пришла на курс, 
когда Виктор делал политинфор
мацию. Он старался рассказывать 
просто и убедительно, но у него 
не получалось. Студенты слуша
ли его невнимательно. Когда он 
закончил, Эфа Килина указала 
ему на ошибки, разъяснила, как 
строить беседу, как к ней гото
виться. После этого Виктор по
стоянно обращался к Эфе за по
мощью. Его политинформации 
стали содержательнее, в них по
явилась связь с жизнью.

В этом году однокурсники еди
ногласно избрали Виктора в ком-; 
сомольокое бюро курса.

Влас Попов, секретарь Ирбитского райкома ВЛКСМ, мно
го говорит об опыте организации производства торфоперегной
ных горшочков и делится этим опытом с другими секретарями 
райкомов. Но когда его спросили, а сколько же комсомольцы 
района сделали горшочков, то оказалось, что из 400 тысяч не 
сделано ни одного.

★

Влас Попов, 
Он — таков: 
Мало дел — 
Много слов. 
Вам совет, 
Влас Попов; 
Больше дел - 
Меньше слов!

А

опора
Но ведь одними поучениями и 

наставлениями актив не воспи
таешь. Вот почему, все члены фа
культетского бюро ВЛКСМ ста
раются растить активистов на 
практической работе, смело дове
ряя им большие и ответственные 
дела. Можно показать это на при
мере учебного сектора.

Лина Пылаева (она возглавляет 
эту работу) тесно связана с 
групиоргами, членами курсовых 
бюро. Самая надежная ее опора— 
комсомольцы-отличники.

Однажды мы решили послу
шать на заседании бюро перво
курсников. Готовить этот вопрос 
поручили Лине Пылаевой. Она 
выяснила причины плохой успе
ваемости студентов. Оказалось, 
что члены курсового бюро не 
контролируют их самостоятель
ную подготовку к занятиям, сами 
не служат примером для рядовых 
комсомольцев.

Обсудив подробно состояние 
учебной работы на первом курсе, 
мы приняли решение, за выпол
нением которого поручили сле
дить Гере Дик — студентке это
го же курса. Девушка очень серь
езно отнеслась к делу. Она сама 
приняла активное участие в вы
полнении решения. В этом году 
Геру Дик избрали в комсомоль
ское бюро факультета. Она отве
чает за учебную работу на пер
вом и втором курсах. И всегда в 
трудную минуту на помощь к ней 
приходит Лина Пылаева.

Всю работу бюро проводит в 
группах. Группорг, как никто дру
гой, нуждается в постоянной по
мощи и поддержке. Учитывая 
это, мы все, и особенно ответ
ственная за организационный сек
тор Вита Краева, уделяем их уче
бе большое внимание. Вита за 
четыре года приобрела немалый 
опыт комсомольской работы. Ее 
советы ценны для каждого акти
виста. В этом семестре Вита 
дважды проводила семинары для 
группоргов, на которых рассказы
вала, как надо бороться за от
личные знания студентов.

Большое значение в приобре
тении навыков работы для комсо
мольского активиста имеет при
влечение их к подготовке собра
ний, тематических вечеров, мас
совых мероприятий. Например, мы 
проводили собрание на тему «Ком
сомолец, будь бдителен». Для 
подготовки к нему привлекли всех 
активистов. Вместе с ними раз
работали план проведения собра
ния. Собрание прошло очень ин
тересно.

В результате всей этой работы 
на факультете выросли способ
ные комсомольские активисты, та
кие, как Антонина Мокрова. Ва
лентина Утюпина, Людмила Про
хорова, Михаил Балезин, Ольга 
Краснопеева, и многие другие. 
Они отлично учатся и служат 
надежной опорой факультетского 
бюро ВЛКСМ.

т. шкабора, 
секретарь бюро ВЛ КСМ 
педиатрического факуль
тета Свердловского меди
цинского института.

Нижне-Тагильская МТС 
Пегрокаменского района од
на из первых в области за
канчивает ремонт тракторов и 
сел ьскох оз я й стве ин ых м а ш ин

НА СНИМКЕ: бригадир 
С. Зябло (слева) и участко
вый механик Г. Хохряков ос
матривают готовую сеялку.

Снимок М. Просвирника.

»
У молодежи

Пышмы )
Труженикам сельхозартели д 

, имени Тельмана, Пышмияско- 1 
го района, предстояло вывезти у 
к фермам грубые корма с пло- ( 
щади около 400 гектаров. 7

— Как бы ускорить дело?— 5 
' обратился к молодежи предсе- ( 
। датель колхоза тов. Рябов. ?

Комсомольцы и молодежь 1 
1 сельхозартели горячо отклик- ( 
। нулись на этот призыв. К жя- { 

вотноводческим фермам до- ) 
ставлены корма с площади, у 
занимаемой десятки гектаров. ?

♦ * * )
Колхоз «Трудолюбие» пер- 5

I вым в районе начал изготов- ( 
ление торфоперегнойных гор- ) 
шочков. Осваивать новшест- * 
во вместе с опытными овоще- | 
водами взялся секретарь ко- » 

। митета ВЛКСМ Геннадий У 
I Кузнецов. »

Первые опыты прошли ус- 7 
пешно. Изготовлены сотни г 

. горшочков. Созданное здесь ( 
( звено обязалось дать их де- ) 
/ сятки тысяч. )

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ —ВСЕМ КОЛХОЗНИКАМ

Этого может добиться каждый овцевод
Без малого десять лет работаю 

я чабаном в колхозе имени Бул- 
ганина, Серовского района. За 
это время накошилвя опыт, ко
торым мне хочется поделиться с 
вами, мои молодые друзья, рабо
тающие на овцеводческих фер
мах.

Все мы заняты сейчас общим, 
очень важным делом—выпоигне- 
имем Постановления вашей пар
тии, принятого на сентябрьском 
(Пленуме. А тем прямо ©казано: как 
можно шире распространять 
опыт, ибо это один из главных 
■резервов нашего движения впе
ред.

Чтобы повысить продуктив
ность стада овец, в наших кол
хозах постоянно ведется работа 
по отбору лучшего поголовья. Но 
tali бы хорошо не была поставле
ны отбор и подбор, они не дадут 
положительных результатов, если 
в хозяйстве нс будет правильно 
налажено выращивание ягнят. 
От успеха этого дела зависят и 
прирост поголовья, и продуктив
ность стада, и вся племенная ра
бота.

На выращивание ягнят я обра
щаю особое внимание.

Забота о ягненке наши aerea с 
организации ¡пренильного ухода 
за сумей маткой, кормления

„Уралмаш—сельскому хозяйству0
Тематический.

Мысль о проведении тематиче
ского вечера «Уралмаш — 
сельскому хозяйству» была вы
сказана впервые тогда, когда мы 
задумались, какую помощь в шеф
ской работе с колхозами и сов
хозами может оказать Дворец 
культуры администрации и обще
ственным организациям завода.

Проводить вечер мы решили 
совместно с комитетом ВЛКСМ.

Прежде всего составили по
дробный план подготовки и про
ведения вечера. Комитет ВЛКСМ 
отвечал за доклад и выступления 
стахановцев завода.

Подготовку масоовиковгзатей- 
ников, оформление помещений, 
организацию танцев под духовой 
оркестр, изготовление пригласи
тельных билетов взял на себя 
массовый сектор дворца.

Комитет ВЛКСМ назначил от
ветственных. За официальную 
часть отвечал заместитель секре
таря комитета ВЛКСМ завода тов. 
Макушкин. Члену комитета тов. 
Мысину поручили наладить де
журство комсомольских активи
стов. За организацию буфета, 
торговлю книжного киоска отве
чала член комитета тов. Палкина.

В программу вечера входили: 
танцы, игры, конкурс на лучшее 
исполнение пляски, Затем — до
клад, выступления стахановцев. 
После —- спектакль «Машенька». 
Закончить вечер решили литера
турной викториной на сельскохо
зяйственные темы. Кроме того, 
мы заранее готовили «запасные» 
мероприятия, чтобы в случае не
обходимости можно было пере
строиться по ходу вечера.

Пригласили к себе на вечер ра
бочих Орджонниидзевского сов
хоза. Для этого в совхоз послали 
своих представителей. Они там 
побеседовали с секретарем пар
тийной организации, директором 
совхоза о том, как лучше прове
сти вечер, договорились о вы
ступлениях работников совхоза, 
познакомились с работой клуба, 
красного уголка совхоза, собрали 
фотографии передовиков социали
стического соревнования.

В день вечера в фойе большо
го зала на стенде оформили фо
товыставку передовиков совхоза 
по растениеводству, механизации и 
животноводству за 1953 год.

В голубом зале начались тан
цы под духовой оркестр, в фойе 
большого зала транслировался 
записанный на пленку концерт 

ее, особенно во второй половине 
суягности. В этот период я не 
даю овцематкам долго залежи
ваться, не позволяю им толпить
ся. При раздаче корма, при пое
нии слежу, чтобы овцы не тол
кали друг друга. Регулярно, два 
раза в день, выпускаю их па про
гулку на свежий воздух, что 
очень »ажно. Постоянные прогул
ки суягных маток способствуют 
впоследствии легкому окоту и 
гарантируют здоровый приплод.

Что нужно делать в первую 
очередь, когда ягненок появился 
на свет? В течение первых же 
двух часов надо обязательно по
кормить его под матерью. Моло
зиво, которое ягненок получит, 
обладает исключительно ценными 
свойствами: оно содержит боль
шое количество витаминов, очень 
богато белком и потому хорошо 
поддерживает организм ягненка. 
Особенно ценно молозиво первых 
дней.

По опыту знаю, что некоторые 
молодые овцеводы не придают 
серьезного значении кормлению 
повороаденных ягнят молозивом. 
Они допускают большую ошибку. 
Еще ¡газ подчеркиваю: в течение 
первых двух часов песте рожде
ния надо обязательно покормить 
ягненка .под матерью.

вечер молодежи
Уральского русского народного 
хора.

Перед самым началом вечера 
неожидаяно' выяснилось, что за
болел баянист. Конкурс на луч
шую пляску мы провести не смог
ли. Вот тут-то и пригодились 
нам «запасные» мероприятия. 
Вместо конкурса на пляску, мы 
организовали разгадывание новых 
интересных головоломок, предло
жили новые увлекательные на
стольные игры. Молодежи это 
понравилось.

На вечер пришло много знат
ных людей завода и совхоза.- 
Пришли комсомолец В. Нечитай- 
ло, стахановец, выполняющий за
казы сельского хозяйства, 
модельщик стахановец Фомин, 
молодой мастер Мысли, отд- 
хановец кузнечного цеха Радаеа 
и другие. Среди присутствующих 
на вечере были лучшие растение
воды и механизаторы совхоза тт< 
Мезеицева Н. П., Колтышева 
А. А., Ни цепко И. И., Рябчиков • 
С. М., Иванова Т. Ф., Первуши
на М. Ф., животноводы Ни- 
сютина Н. М., Мухачева Г. А., 
Таланова А. Д„ Титова А. И. и 
другие.

Комсорг ЦК ВЛКСМ на за®оде 
тов. Сисин сделал доклад «Урал
маш — сельскому хозяйству». 
Он рассказал о помощи, которую 
оказывает завод подшефным 
селам, о задачах и планах па 
будущее.

Комсомолец Нечитайло расска
зал о том, как он выполняет за
казы сельского хозяйства, пере
выполняет задание. Выступили 
также лучшая доярка совхоза 
тов. Маселок и лучший живот
новод тов. Чебан.

Потом с большим интересом 
смотрела молодежь спектакль 
«Машенька» в исполнении само
деятельного коллектива отдела 
главного конструктора. В антрак
тах и по окончании спектакля 
играл духовой оркестр, участни
ки вечера пели, танцевали.

Коллектив массовиков-затейни
ков под руководством тов. Коре
панова провел викторину на сель
скохозяйственные темы. Комсо
мольцы Игнатьев, Мухчаров, 
В-еденева и другие за правиль
ные ответы получили премии. 
Всего на вечере присутствовало 
800 человек. Участники остались 
довольны молодежным вечером,

А. БЕЛОКРЫЛОВА, зав, 
массовым сектором Дворца 
культуры имени Сталина.

Потом я изолирую матку с яг
ненком от стада, чтобы они при
выкли друг к другу.

Несколько слов о том, как а 
кормлю овец. Ягнят, едва им 
исполнится две недели, обяза
тельно подкармливаю витамин
ным сеном' и концентратами. Не 
ленюсь съездить в лес и привез
ти молодых веток березы, сосны, 
осины. В зимний стойловый пе
риод кормлю овец четыре раза, а 
пою три—четыре раза в сутки.. 
В течение первых месяцев корм
лю ягнят ощдельню от овцематок.

Мой совет молодым овцево
дам — почаще бывайте на фер
мах, позорче плодите за овцами, 
следите за их содержанием и 
кормлением. Только тот добьет
ся успеха, кто не жалеет ни 
сил, ни времени на любимое 
дело.

Соблюдая простые правила, о 
которых только что рассказал, я 
в истекшем году получил от 68 
моток 119 ягнят, т. е. в пере
счете 170 деловых ягнят от 100 
овцематок. Этого, я думаю, может 
добиться каждый овцевод, лю
бящий свое дело.

И. БУТЕНКО, 
чабан колхоза имени 

Булганина.



Дежурства... во время экзаменов
На заре своей молодости кино 

было немым, потом оно загово
рило и, наконец,' изображения 
стали цветными.

В радиотехнике было наобо
рот: сначала люди научились 
передавать на расстояние звуки, 
а затем — изображения. Сей
час ученые работают над цвет
ным телевидением, и в этой об
ласти уже достигнуты большие 
успехи: в лабораторных усло
виях получено цветное изобра
жение.

Мы, советские люди, гордим
ся тем, что наша страна — ро
дина и радио и телевидения. В 
1907 году русский профессор 
Б. Л. Розинг теоретически раз
работал основы телевидения, а 
через четыре года им было по
лучено первое простейшее элек
тронное изображение. С тех пор 
минуло более 40 лет. В трех 
городах страны—Москве, Ле
нинграде и Киеве — появились 
государственные телевизионные 
центры и в четырех—Харькове, 
Горьком, Томске и совсем не
давно в Свердловске — люби
тельские.

Два с половиной года назад 
стало известно о том, что в 
Харькове построен любитель
ский телецентр. Эта весть взвол
новала свердловских радиолю
бителей. В мае 1951 года сверд
ловчане поехали в Харьков и 
Москву за опытом.

Организаторами нового дела 
стали инженеры Герман Карло
вич Дрейпа, Леонид Черкинский 
и звукооператор Евге
ний Никульокий. Они воз
главили группу энтузиастов, 
в которую вошли люди са
мых различных профессий: 
строитель А. А. Блохинцев, 
мастер А. К. Тонков, ин
женеры-энергетики С. П. 
Золотин, Д. В. Иванов и 
другие.

Каждому нашлось дело. 
Одни разрабатывали проек
ты, другие тотчас же начи
нали изготовление и сборку 
отдельных узлов. Радиоклуб 
превратился в своеобраз
ную лабораторию, где тео
ретические изыскания тут 
же проверялись практически.

Телецентр состоит, в ос
новном, из двух частей: 
аппаратной и передатчика. 
В начале прошлого года 
аппаратная была почти го
това. На Московском теле
центре удалось получить 
иконоскоп — передающую

электроннолучевую трубку, уже 
побывавшую в употреблении.

Настал день испытаний. Го
лубым светом вспыхнул экран 
телевизора, вокруг которого со
брались радиолюбители. На 
экране появилась часть изобра
жения и тотчас все исчезло. По
том выяснилось, что иконоскоп 
неисправен, на нем была по
вреждена мозаика. Это обрадо
вало и омрачило радиолюбите
лей. Если появилось изображе
ние — значит телецентр будет 
действовать. Но где достать 
новый иконоскоп?

В мае иконоскоп появился, и 
5 тысяч свердловчан, посетив
ших областную радиовыставку, 
посмотрели первые телепереда
чи, переданные, правда, по ка
белю из соседней комнаты. Что
бы послать электронные видео
сигналы в эфир, необходимо бы
ло построить передатчик.

И вот в декабре прошлого го
да в эфир были направлены 
первые видеосигналы. Владель
цы телевизоров увидели на эк

ранах таблицу настройки.- А 
1 января снова голубым светом 
засветились экраны, и вскоре на 
них появились слова: «Работает 
учебно-экспериментальный теле
центр Свердловского областного 
радиоклуба ДОСААФ».

Затем первые свердловские 
телезрители увидели кино
фильм-спектакль «Учитель 
танцев».

Три дня назад производилась 
настройка по таблице, и был пе
редан киножурнал. Во время 
настройки в телецентре раздал
ся звонок из Березовского. 
Взволнованный телезритель со- 

,общил; «Вижу картинку, вижу 
картинку».

Сообщение порадовало всех. 
Березовский расположен за 12 
километров от радиоклуба. Ра
диолюбители считают, что ра
диус распространения видео
сигналов будет 15—20 километ
ров. А когда летом антен
на поднимется еще на 20 мет
ров, появятся телезрители и в 
близлежащих городах.

Телепередачи решено прово
дить два раза в неделю—в пят
ницу и субботу с 8 часов вечера. 
Аппаратуру будут обслуживать 
две бригады — по 5 человек 
каждая. Одну бригаду возглав
ляет Л. Черкинский и другую 
Е. Никульский.

На .первых порах будут де
монстрироваться кинофильмы— 
художественные, научно-попу
лярные и технические, а когда 
закончится оборудование теле
студии—концертные программы, 
лекции.

И. САВЧЕНКО.
* * *

Члены конструкторской секции 
радиолаборатории Дворца пио
неров Олег Головин, Владислав 
Батуев, Юра Ситников и Гера 
Маслов следят за телепереда
чей (снимок вверху). Радио
любители Л. Черкинский и А. 
Тонков за управлением видеока
нала в любительском телецентре 
(снимок внизу).

Снимки И. Пашкевича.

В общежитии Уральского гос- 
университета по улице им. Ча
паева, 20 сокращен штат вахтеров. 
Вместо них дежурят студенты, 
каждый по 8 часов. Сейчас, в 
дни экзаменов, нам дорога каж
дая минута, не говоря уже о ча
сах, поэтому дежурства — это 
просто кража нашего учебного 
времени.

С 3 января из-за болезни 
вахтера студентам приходится 
дежурить и по ночам.

Мы обратились за помощью в 
профком к тов. Дунаеву, но он 
посылает к проректору по АХЧ

„Мне бы получить диплом...“
Лиля Мизурхина учится на 

третьем курсе Алапаевского гор
но-обогатительного техникума. К 
зимней сессии Лиля пришла с 
«двойками» по шести предметам, 
исправлять которые она и не со
биралась.

Где только не обсуждалось 
поведение Лили! Несколько раз 
ее вызывали на заседание коми
тета ВЛКСМ, третий год о ней 
говорят на собраниях, пишут и 
рисуют в стенных газетах, речь о 
ней постоянно заходит на педа
гогическом совете... Но на Мн- 
зурхину ничего не действует. Она 
привыкла к тому, что ее часто 
«прорабатывают» и задумывается 
только над тем, куда же еще ее 
моггт вызвать.

Когда же будет киномеханик?
В 1951 году в клубе железно

дорожников станции Ивдель-1 
была смонтирована киноуста
новка. Трудящиеся Ивдельского 
железнодорожного узла были уве
рены, что теперь смогут аккуратно 
просматривать но-вые фильмы, 
ходить в свободное от работы 
время в кино, Но не тут-то было. 
Райпрофсож Надеждинекого от
деления до сего времени не удо
сужился послать на постоянную 
работу в клуб киномеханика.

Профсоюзные руководители изо
брели иной путь, но отнюдь не

По следам наших выступлений

18 декабря в разделе «Извини
те за беспокойство» газеты «На 
смену!» была опубликована за
метка о неправильной эксплуа
тации спортивного зала в Сверд
ловском горно-металлургическом 
техникуме.

Директор техникума тов. Сив
ков сообщил редакции, что во 

тов. Норину, а тов. Норин опять 
в профком.

Нас глубоко возмущает равно
душие, с которым тт. Норин и 
Дунаев отмахиваются от за
конных просьб студентов. В кон
це концов экономия экономией, 
а все-таки нужно создать усло
вия для нашей работы и не от
рывать целый день от подготовки 
к экзаменам.

Председатель студкома об
щежития по ул. им. Чапае
ва, 20 Ю. ПОПОВА, сту
денты: 3. БРАЗОВСКАЯ, 
Т. ШУМКОВА, Б. РЯБКОВ 
и другие.

Мизурхина давно забыла, что 
такое конспекты и книга, каковы 
обязанности учащегося. Вечером: 
Лиля спешит на танцы, где ни 
очень нужны знания горного дела 
и машиноведения.

С Лилей пытались поговорить 
ее товарищи, помочь ей. Но дру
зей в техникуме, на курсе дл^ 
Мизурхиной не существует.

Обещание исправить плохие 
оценки для Мизурхиной пустой 
звук. Вместе с тем, она не соби
рается бросать техникум. «Мне 
бы диплом получить, — заявляет 
она, а там как-нибудь...». По-мое
му, такие, как Мизурхина, не за
служивают диплома. Ей не ме
сто в рядах советских молодых 
специалистов. Я. ХАХАЛМН

лучший. Они посылают для де 
монстрации кино на месяц — два 
непостоянных киномехаников. До
рого они обходятся клубу, так как 
им приходится платить команди
ровочные и квартирные. Да и 
зрителям от подобной практики 
работников райпрофсожа не весе
ло: внештатные киномеханики 
приезжают в Ивдель не часто.

В 1953 году на станции кино 
не демонстрировалось около че
тырех месяцев.

А, ЩЕРБАКОВ
г. Ивдель.

ф-----------------

втором семестре в зале будут 
проводиться дополнительные мас
совые соревнования между уча 
щим-ися отделений.

Факты в отношении коммерче
ской заинтересованности дирек 
ции техникума, сдающей спортив
ный зал напрокат другим орга 
низациям, не подтвердились,-

Новые здания должны быть красивыми
каждым годом улучшаются 

материальные условия жизни тру
дящихся Свердловска, Все боль
ше новых жилых домов вырастает 
в городе и на его окраинах.

К сожалению, качество строи
тельных работ попрежиему остает
ся невысоким, Большие претен
зии надо предъявить строителям 
по наружному оформлению новых 
зданий

Для окраски дом-ов не приме
няются светлые, чистые тона, ко
довые придавали бы городу на- 
Тздный, праздничный вид. Пре
обладают холодные, грязные тона 
неопределенного цвета. Примером 
этому может служить дом тре
ста Уралэнерго, Это здание много 
теряет из-за того, что оно окра
шено в грязные, неопределенно: : 
цвета тона. А ведь имен
но так выглядят большинство но
вых домов, иногда даже це
лые улицы, например, в посел
ках Уралма-ша и Эльмаша.

Есть ли возможности улучшить 
оформление зданий? Безусловно, 
есть. Хорошие светоустойчивые 
натуральные землистые краски 
(золотистая охра, мумия), даю
щие богатую гамму чистых то
пор. можно изготовить на пред

приятиях местной промышленно
сти. Почему бы, например, не 
использовать в качестве сырья 
замечательные глины Богданович- 
ского района?

Прекрасные результаты для 
окраски фасадов дает применение 
перхлорвиниловых красок. Упо
требляя их, можно получить любые 
чистые тона, и даже голубые. 
Эти краски отличаются большой 
прочностью и цветоустойчивостью. 
Для сохранения цвета покрытые 
такими красками поверхности 
можно периодически мыть водой, 
применяя для этого насосы.

Перхлорвиниловые краски, в 
отличие от масляных, дают пори
стую пленку и благодаря этому 
обеспечивают нормальный тепло
влажностный режим наружных 
стен зданий и прочность окраски.

Перхлорвиниловые краски ис
пользованы при окраске многих 
зданий. Ими окрашены чудесное 
здание Моссовета, дома на Нев
ском проспекте в Ленинграде.

Изготовляются перхлорвинило
вые краски местной промышлен
ностью Ленинграда. Почему бы 
не использовать опыт ленинград
цев и не начать производство 
этих красок и в' Свердловске?

Плохо, безвкусно оформляются 
новые дома внешне. Усугубляется | 
это еще тем, что архитекторы за
ботятся лишь об украшении от
дельных зданий, а цветным офор
млением целых улиц не интере
суются. Поэтому на отдельных 
улицах часто встречаются неле
пые цветовые контрасты, которые 
говорят о низком художественном 
вкусе исполнителей.

Управление городского архи
тектора не привлекает к работе 
над проектами цветного оформле
ния художников города. А ведь 
они могли бы сделать очень многое.

Но дело не тольке в создании 
хорошего проекта окраски фаса
да и в применении красок хоро
шего качества. Многое зависит от 
мастерства строителей. А мастер
ство это у нас стоит пока на 
чрезвычайно низком уровне.

Известно, что строители часто 
не выполняют важнейшие тех
нические указания по подготовке 
поверхности под окраску и защи
ты окраски от преждевременного 
разрушения. Поверхность от 
прежней окраски при ремонтных 
работах очищается небрежно, пло
хо восстанавливаются места шту- 
хятуркн ' :В результате здания 

сохраняют окраску только до пер
вого дождя, быстро выцветают.

Большие возможности таит в 
себе цветная декоративная шту
катурка. Но эффект от ее при
менения значительно унижается 
тем, что не выдерживаются тех
нические условия при производ
стве работ. Характерным приме
ром этому может служить Дом 
артистов, выстроенный трестом 
Свср дл овскстрой.

Хорошие результаты дает при
менение штукатурки «сграфито»— 
выцарапывание на стене ри
сунков орнамента и других укра
шений. Опыт применения такого 
способа отделки фасада у входа 
в клуб железнодорожников имени 
Андреева, здания горсовета, фа
сада студенческого общежития во 
Втузгородке показывает высокие 
декоративные качества. Способ 
выполнения этой отделки очень 
прост. Вот почему применение его 
в массовом строительстве весьма 
рационально.

Широко используются в настоя
щее время для отделки фасадов 
новые, более прогрессивные, инду
стриальные способы. Это — лице
вая кладка, облицовка керами
ческими плитами и плитами из 
декоративного железобетона. При
менение этих материалов позво
ляет выполнять отделочные рабо
ты одновременно с кладкой стен, 
значительно ускоряя темпы строи

тельства и обеспечивая в то же 
время высокое архитектурное 
оформление.

Как ни странно, но ни один из 
этих способов отделки в Све,рд 
ловске не применяется, хотя все 
возможности для этого имеются

Наладить изготовление облиио 
вочного кирпича и керамической 
плитки можно на каждом кир: 
пичном заводе, используя прес 
сы конструкции Мелия. Изгото-в 
лять облицовочные плиты из дс 
коративного бетона можно в 
простейшей мастерской желез-.: 
бетонных изделий, которые имею: 
ся во всех строительных орга 
нивациях. Об этом свидетель
ствует показательный опыт строи
телей Нижнего Тагила.

Серьезные упреки надо сделать 
в адрес управления главного ар 
хитектора города. Архитекторы 
должны осуществлять более стро 
гий контроль за оформлением 
зданий. Ведь не секрет, что ав
торский надзор носит подчас фор 
мальный характер, а иногда п 
вовсе отсутствует.

Архитекторы и строители доп 
жны помнить, что советскому че
ловеку нужны не только удобные 
и добротные, но и красивые. 
праЗднотно оформленные жилищ?

А. АНТИПИН
доцент Уральского 

политехнического института 
имени С. М. Кирова
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Петренко никак не мог понять, 
почему Надежда Эверстова так 
холодно встречает его расположе
ние к ней? Огорченный, он отдал 
вымпел майору. Тот вынул из не
го свернутый в трубочку листок 
бумаги и прочел вслух:

«Еле отыскал вас, а больше ни
кого не видел. Комендант Бело- 
любский на рудник не вернулся. 
На Джуг-Джуре его фамилия не
известна. Ноговицын».

Шелестов покачал головой:
— И никогда он на рудник не 

вернется. Поехали, товарищи, — 
он первым сел на нарты и тронул 
оленей...

Старик Быканыров, не раскры
вая рта, мурлыкал себе под нос 
несложную песню. Олени сами бе
жали по следу, а он забирал вле
во, в гору, извивался, падал 
вниз, шел опять к тайге.

Мелькали ели, сосны, пихты, ли
ственницы, тальник. Вот след при
вел в чащо-бу, и олени по команде 
Шелестова встали.:

Это было место, где утром от
дыхали диверсанты.

Сошли с нарт, осмотрели место 
привала, обнаружили куски сго
ревшего в костре мяса, бутылку 
из-под спирта, брошенную оленью 
тушу, футляр из-под будильника.

— Однако заторопились. — 
промолвил Быканыров. — Почуя
ли погоню.

День был уже на исходе. На
катывались сумерки, но Шелестов 
распорядился сделать привал не 
больше как на десять минут.

— Иначе мы их никогда не наго
ним, — добавил он и, оглядев
шись, сказал:—Какая тут черто
ломь! Разве можно увидеть что- 
либо с воздуха? Никогда... Нужно 
иметь большой опыт, чтобы не за
блудиться в тайге и смело путе
шествовать по ней.

Быканыров вновь подал голос:
— Тайга познается душой, серд

цем. У тайги своя грамота, таеж
ная, Она открывает тайны не вся
кому, а тому, кто ее полюбит.

— Мне кажется, что я ее уже 
полюбил, товарищ Быканыров, — 
отозвался Петренко. — Нравится 
мне ваша тайга. Чудесный край.

— И она тебя полюбит и убе
режет, — заверил старик.

— Если бы меня не тайга, а 
кто-то другой полюбил! — вздох
нул Петренко.:

Шелестов опустился на корточки 
и стал внимательно разглядывать 
и вертеть в руках футляр от бу
дильника. Клеймо на нем говори
ло о том, что изготовлен будиль
ник за пределами Советского Со
юза, Но куда же девался меха
низм? Зачем понадобилось Бел-о- 
любскому или Шараборину та
щить за собой пустой футляр?

Это, как и многое другое, было 
загадкой. Логичным, ясным и 
оправданным в действиях Бело- 
любского и Шараборина Шеле
стов видел пока лишь их бегство 
и нападение на Очурова. Но ку
да стремятся преступники? Что 
влечет их на северо-восток? Поче
му они так торопятся?

Шелестов упорно думал над 
этим с того момента, как покинул 
рудник, анализировал каждую 
деталь в отдельности.

Пока итти по следу Белолюб- 
ского и Шараборина заставляло 
его твердое убеждение в том, что 
убийство инженера Кочнева — 
дело их рук. Но чем им помешал 
Кочнев?

— А я-то хорош, — рассуждал 
Шелестов. — Не смог разглядеть 
волка в овечьей шкуре. Даже по
ручение дал Белолюбскому. А мо
жет к лучшему? Не обратись я к 
нему, он, возможно, и не пред
принял бы ничего.

Майор поднялся на ноги и на
правился к своим нартам. Легкой 

упругой походкой пошла садиться 
и Эверстова.

Быканыров и Петренко сидели 
уже на своих местах.

— Сейчас четыре часа, — гром
ко объявил Шелестов, поправляя 
шарф. — Через несколько часов 
будем располагаться на ночлег. — 
Гей! — крикнул он, и олени по
неслись опять по бегущему впереди 
их следу.

ОПЯТЬ КРОВЬ
1.

С раннего утра с севера подул 
не сильный, но при такой низкой 
температуре обжигающий до боли 
ветер. Он дул навстречу, безжа
лостно выдувая из одежды остат
ки тепла, заставляя кутать шар
фами лица до самых глаз.

След преступников вывел Ше
лестова и его друзей к широкой 
вымерзшей реке, забегал в ее 
излучину, а потом вдруг неожи
данно резко забирался в сторону. 
Шелестову не особенно приятно 

было снимать рукавицы и доста
вать компас. Он подтвердил, что 
беглецы изменили направление 
своего движения и вместо севе
ро-востока подались на восток.

— Н-да... Непонятно, — сказал 
вслух Шелестов и тронул оленей. 
«Они, видимо, стремятся про
биться к корякам или чукчам,— 
подумал он, но сам в это уверен 
еще не был. — У «их один путь, 
а нам можно предполагать, что 
угодно».:

След преступников забирал все 
вправо, заставляя Шелестова то 
и дело обращаться к компасу. 
Враги затевали что-то новое, а 
что именно — при всем желании 
догадаться было трудно. Остава
лось одно: неуклонно преследо
вать преступников, стараясь по
быстрее сократить расстояние и 
поскорее нагнать их.

Незадолго до полудня упряжка 
Шелестова, перевалив крутогор и 
быстро опустившись вниз, вновь 
оказалась у реки. В этом ни у 
кого не возникло сомнений. По
лозья нарт преступников, так же 
как нарт Шелестова, пересекали 
вторично свой собственный след, 
описав что-то наподобие крута.

— Однако мы здесь уже бы
ли, — сказал Шелестов.

— Да, были, — подтвердил 
Петренко. — Вот и следы Тас 
Баса.

Шелестов сошел с нарт, снял 
лыжи, встал на них, пробежал 
метров с полсотни вперед, вер
нулся. Начал осматриваться, ста
раясь составить представление о 
местности. Стал строго на севе
ро-восток лицом. Впереди, в мо
розной дымке, тонули едва види
мые глазом, неясные очертания 
далекого хребта. Направо, откуда 
они только что съехали, подни
мался крутой берег реки, порос
ший кустарником, редколесьем, на 
котором четко выделялись одино
ко растущие березы, торчала из 
снега макушка ели. Налево раз
махнулась тайга, она была и по

зади, и там, где оставили место 
ночевки.

Майор молча осматривал мест
ность, поворачиваясь то в одну, то 
в другую сторону. Ни Петренко, 
ни Эверстова не могли по его 
движениям не только разгадать, 
вокруг чего вьются мысли Ше
лестова, но даже определить его 
настроение. Он был, как всегда, 
спокойно невозмутим и глядел 
немного сурово. Только старый 
охотник Быканыров мог догады
ваться, о чем думал майор, но 
молчал. Шелестов вынул из кар
мана коробку спичек, сжег не
сколько штук и бросил в сторо
ну, шагах в двух от себя.

Все смотрели на него выжида
тельно, и, наконец, майор ска
зал...

— Враги путают след. Рассчи
тывают сбить нас с толку..-.

— Выходит, они теперь помча
лись обратно? — спросил Петрен
ко, всматриваясь в следы.

— Почти так, — ответил Ше
лестов. — И не разлучились. Оба 
сидят на нартах. Отпечатков лыж 
и ног нет. Что ж, поедем следом.: 
А олени их бегут неплохо.

— У них хорошие олени, — 
покачав головой, сказала Эвер
стова.

2.
Когда солнце закатилось, Шеле

стов и его спутники сделали еще 
один круг и оказались на том же 
месте, на которое вышли в пол
день.

— Все ясно, — сказал раздо
садованный майор. — Они сдела
ли полную восьмерку.,

— И убедились, что за ними 
погоня, — добавил Петренко.

— Хотят сбить нас с толку, 
оказал Быканыров.

— И это нм немного удалось,— 
протирая рукой слипшиеся от мо
роза веки, — заключил Шелестог. 
Оторочки его шапки, кухлянки 
покрывал густой слой крупного 
инея..- — Видите, вот спички, что 
я разбросал, вон видна верхуш
ка елки, занесенной снегом, вон 
справа три березы. Теперь надо 
решить, в каком направлении 
ехать.

Преступники поставили им 
трудную задачу. Имелось уже 
три направления с готовым сле
дом. Попрежнему на северо-вос
ток по реке, на восток через 
взгорье и на юго-запад, почти на
зад.

Все стояли с озабоченными ли
цами. Шелестов щурил глаза в 
глубоком раздумье, потом вычер
тил пальцем на снегу восьмерку, 
обозначил начальными буквами 
стороны света и заговорил:

— Шутка сказать! За день здесь 
прошло по два раза пять нарт и 
тринадцать оленей. Попробуй-ка, 
разберись, какой след свежее! 
Тут и такой следопыт, как Тас 
Бас. голову потеряет. Но попро
буем исключить маловероятное. 
На юг они не могли пойти, ина
че столкнулись бы с нами. Ехать 
назад, на юго-запад, им нет ни
какого смысла — они оттуда бе
жали. Остается два направления: 
на северо-восток и восток. Они 
часа два—три поедут по готовому 
следу, а потом вырвутся ив кру
га. Другого я не могу придумать.

— А не вздумают ли они вто
рой раз описать одну из двух 
петель?—высказал свое предполо
жение Петренко.

— Это очень рискованно и не
безопасно для них, — заметил 
Шелестов, так как они могут на
ткнуться на нас. Зная теперь, что 
их преследуют, они, попав на 
это место, тоже задумаются, ка
кое направление избрали мы и 
куда следует броситься им.

Продолжение следует

В прошлом году пионерская 
дружина нашей школы завоевала 
пеф®ое место в районных сорез- 
новатигях на трио газеты «Пио
нерская правда».

Нынче юные епфрюсмены гото
вятся значительно улучшить 
прошлогодние результаты. Во 
всех отрядах уже проведены 
лыжные соревнования. В них 
принял участие каждый пионер.

На днях состоялись общешколь
ные состязания. На дистанциях 
побывали команды всех без ис
ключения отрядов. Каждый класс 
выставил по 10 мальчиков и 10 
девочек.

У всех пионс|ров — хорошие 
результаты. Они выполнили нор
мативы положения о соревнова
ниях, сдали нормы на значок 
БГТО, некоторые защитили спор
тивные разряды. Особенно отли
чилась сборная команда 6 клас
са «г», занявшая первое место.

Успех этот не случаен. За
долго до начала соревнований в 
школе проходили сигециалыные 
отрядные сборы. Старшая пио
нервожатая Екатерина Тимофеев
на Яковлева провела инструктив
ное совещание с вожатыми отря
дов. Регулярно выпускалась 
ппо|ртяв1ная газета «На старт!», 
в которой рассказывалось о под
готовке к соревнованиям, вскры

БЕЗ КАТКА
(Старая песенка в

На заводе гидромашин в Сы- , 
серти есть 30 пар коньков. С 
осени секретарь комитета I 
ВЛКСМ Коновалов и председа-[

ПОЧТОВАЯ РОМАНТИКА
Михаил Семенович Цивилев, 

начальник районной канторы 
■связи, по натуре — романтик. У 
него буйная фантазия, неисто
щимое воображение. Скромный 
пост его несколько оковывает 
высокие порывы, подрезает 
крылья вдохновения... Ну, что 
может быть, скажем, ' прозаич
нее доставки письма из села Са
жино в совхоз «Медьпродснаб?» 
Двадцать минут ходьбы иди 
пять минут езды на машине.

Но Михаил Семенович не ка
кой-нибудь сухарь и буквоед. 
Ветер дальних странствий зву
чит у него в ушах! Он придумал 
письму куда более интересный 
маршрут: Сажино — Красно
уфимск — Москва — Красно
уфимск — Сажино — совхоз 
«Мед ьп роде наб».

Письмо было служебное и 
содержало в себе приглашение 
молодых животноводов на рай
онную конференцию, а групп- 
комсоргов — на семинар. Прав
да, письмо запоздало, и ни жи
вотноводы, ни группкомсорги 

не явились к назначенному сро
ку в райцентр. Но что до это
го Михаилу Семеновичу?.. 

вались недостатки. Школьный 
радиоузел организовал передачи 
об опыте тренировок, начинающе
го лыжника. С интересным рас
сказом выступил по радио чем
пион школы и района. по лыжам 
Борис Силанри.

Но, пожалуй, самое главное, 
что позволило пионерской орга
низации успешно провести сорев
нование на приз газеты «Пио
нерская правда», — это помощь 
старшекласоников своим юным 
друзьям. Комсомольцы Фарид Га- 
.тимов, Геннадий Шиловеких, Ип
полит Пахмутов, Владимир Тюш- 
няков и другие проводили регу
лярные тренировки с пионера
ми — начинающими лыжника
ми, передавали им свои знания 
и опыт.

Школьники младших классов 
своими силами изтотовили ди
станционные флажки, построили 
снежную трибуну на месте стар
та и финиша.

Сейчас в школе организована 
сборная команда, в которую во
шли 48 лучших спортсменов. 
Мальчики и девочки усиленно 
третируются, готовясь к район
ному первенству.

Р. АЙСИН, 
преподаватель физвоспитания 

Свердловской средней 
школы № 24.

новом варианте)
тель завкома Чуркин не могут 
договориться, где строить ка
ток. Есть место на спортивной 
площадке средней школы, да 
директор школы тов. Боткин не 
разрешает — «и себе не нужно, 
и другим не дам».

(Из письма Г. Владиленова).
* * *

Вьется легкий вечерний снежок, 
Золотые мерцают огни...
Не звенит под ногами каток, 
Не звенит, как и в прежние дни... 
Только ветер качает сосну, 
Но катка, к сожалению, нет.., 
— Обману!..» 
— Обману!..
Чуркин — Боткин кричат нам

во след...

Он знает, что связь в районе > 
работает из рук вон плохо, Г 
знает, что письма в соседние 1 
деревни идут по неделям, а то х 
и по месяцам. Да что письма? 
Даже срочные телеграммы ? 
идут внутри района по 5—" > 
дней! А

Знает это Михаил Семене.- / 
вич. Но ему некогда: он зчнят \ 
разработкой межпланетного 
маршрута по доставке коррес- г 
пенденции из Сажино в Ман- 
чаж через Марс — Луну — ) 
Юпитер — Венеру — Солнце »

Зам. редактора В. ГУБАНОВА.
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